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“‘人类一思考，上帝就发笑’。我觉

得我们应该让上帝多笑一笑了。”昨

日上午 11 时，十一届全国人大五次

会议在人民大会堂三楼金色大厅举

行新闻发布会。星报记者在现场见

证了大会发言人李肇星妙语连珠，机

智应答众多中外记者的提问。

特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟

●我 们 要 多 思 考 思

考，我正在思考的问题之

一，就是怎么好多西方记

者年年就特别盯着中国的

军费问题。

●生小孩是好事、喜

事，相信我们一定会通过

沟通、合作，把好事办喜，

把好事办好。

李肇星语录

国防预算比去年增11.2%
星报记者参加人大首场新闻发布会，见证李肇星妙语连珠

李肇星接受星报记者采访李肇星接受星报记者采访

记者：今后我们有没有

计划或者是可能进一步扩大

直接选举？

李肇星：直接选举是由

选民直接投票表达意愿，直

接集中选民的意志，不需要

中间委托传递，意见比较真

实、准确，是国家权力产生的

基础。同时，任何民主形式

都应该与社会的经济、政治、

文化等条件相适应。我国地

域辽阔、人口众多，经济社会

发展不平衡，有些地方交通

不便，一律实行直接选举还

有困难。

全国一律实行直接选举还有困难

今日上午９时开幕十一届全国人大
五次会议

记者：大家广泛预测中国又将增

加军费开支，请问，中国大幅增加军

费开支对于世界将传递一个怎样的

信息？

李肇星：2012年中国国防费预算

为6702.74亿元人民币，比上年预算

执行数增加676.04亿元人民币，增长

11.2%。但是，国防支出占国内生产

总值和全国财政支出的比重分别从

2008年的 1.33%和 6.68%下降到2011

年的1.28%和5.53%。

2011年，中国的国防开支占我们

国内生产总值的比例仅为1.28%，而

美国、英国等国家都在2%以上。中

国有限的军事力量是为了维护国家

主权安全、领土完整，根本不会对其

他国家构成威胁。

说到这儿，我突然想起来一句希

伯来的古代谚语，那就是“人类一思

考，上帝就发笑”。我觉得我们应该

让上帝多笑一笑了，我们要多思考思

考，我正在思考的问题之一，就是怎

么好多西方记者年年就特别盯着中

国的军费问题。

国防预算比去年增11.2%

军费开支

记者：现 在“ 双 非 孕 妇 ”的 问

题 在 香 港 社 会 引 起 很 多 讨 论 ，有

港 区 代 表 认 为 ，最 终 这 个 问 题 还

是需要通过释法来解决。您是怎

么看待的？

李肇星：关于内地的一些孕妇到

香港生孩子的问题，内地有关部门已

经采取了多种措施，配合香港特别行

政区政府做好相关工作。比如，内地

公安部门在不断加强打击组织内地

孕妇赴港生育的非法活动的力度，中

央有关部门还会就这方面的问题继

续与香港特区政府保持沟通和合

作。生小孩是好事、喜事，相信我们

一定会通过沟通、合作，把好事办喜，

把好事办好。

生小孩是好事，一定能把好事办好
双非孕妇

记者：在提请本次大会

审议的刑事诉讼法修正案草

案是如何贯彻这一原则的？

李肇星：考虑到刑事诉讼

制度关系公民的人身自由等

基本权利，修正案草案将“尊

重和保障人权”写入刑事诉讼

法总则第2条，既有利于更充

分地体现我国司法制度的社

会主义性质，也有利于司法机

关在刑事诉讼程序中更好地

遵循和贯彻这一宪法原则。

“尊重和保障人权”写入刑诉法草案
保障人权

据新华社电 十一届全

国人大五次会议将于5日上午

在人民大会堂开幕，听取和审

议国务院总理温家宝关于政

府工作的报告，审查国务院关

于 2011 年国民经济和社会发

展计划执行情况与 2012 年国

民经济和社会发展计划草案

的报告，审查国务院关于2011

年中央和地方预算执行情况

与 2012 年中央和地方预算草

案的报告。

下午，各代表团举行全体

会议，审议政府工作报告。

出席全国政协十一届五

次会议的全国政协委员5日上

午列席十一届全国人大五次

会议开幕会。下午，全国政协

十一届五次会议举行小组会

议，讨论政府工作报告。

记者：新一届代表选举如何贯

彻城乡同比例原则？下一届，也就

是 12 届全国人大代表的选举，是第

一次城乡按相同人口比例这样一个

原则进行选举，但无论是城乡还是

各民族之间的人口差距还是非常大

的。如何贯彻城乡按相同人口比例

选举原则？

李肇星：本次大会将就下一届全

国人民代表大会代表的选举问题作

出决定。按照人人平等，城乡相同人

口比例的原则分配的两千名代表名

额，大体每67万人分配1名代表。按

照地区平等原则，各省、区、市不论人

口多少都分配相同的地区基本名额

数，具体为8名。

下届人大每67万人选1名代表
代表比例

星报讯 在两会的舞台

上，李肇星是一位绝对抢眼的

“星爷”。昨日，记者对话了这

位“星爷”，他接受了记者邀请

来巢湖畅游。

跟本报记者握手“致歉”

昨日 15：46，记者刚采访

完一位全国人大代表，忽然传

来一声“那是李肇星”，记者

立马拿起相机朝人群中跑

去。只跑了不到十步，身着黑

色大衣的李肇星已经被记者

团团包围。

“你们真的很辛苦，向你

们问好。采访很重要，但也要

保重身体啊！”面对记者问好，

李肇星开怀大笑“回敬”记者。

身边的工作人员提醒李

肇星，外面还有其他事情要

办。但是，眼前记者的“咄咄

逼人”的发问仍在继续，李肇

星下意识地后退一步，刚好踩

到了记者的鞋子，他踉跄了一

下，险些摔倒。

此时，记者立刻顺势扶起

了身子已经倾斜的李肇星。

“哎呀，真不好意思，对不

起。你好，你好！”转过身来的

李肇星一把握住本报记者的

手，表示“歉意”。

随后，他还愉快地和记者

合起影来。

学会游泳后畅游巢湖

“我们是安徽的媒体，您

记得吗，去年就采访过您！”记

者问道。

“安徽的啊，安徽是个

好地方，黄山真美！”李肇星

说道。

“去年您还说过，您是安

徽边上的‘郊区人’，今年打算

去安徽吗？”

“去，肯定想去，有机会就

去！”李肇星笑着回答。

“现在我们的巢湖通过区

划调整，成为大合肥的一部分

啦，欢迎您有空去看看巢湖美

景。”记者提出邀请。

“好，谢谢，一定去，等我

学会了游泳就去巢湖畅游！”

李肇星一脸笑容，愉快地接受

了邀请。

李肇星：等学会游泳去巢湖畅游

直接选举


